

Interfraktioneller Antrag

öffentlich

Datum	Nummer
19.05.2022	A0103/22

Absender

Fraktion FDP/Tierschutzpartei
CDU-Ratsfraktion - Stadträtin Stefanie Middendorf
Fraktion DIE LINKE - Stadtrat Dennis Jannack

Adressat

Vorsitzender des Stadtrates
Prof. Dr. Alexander Pott

Gremium

Sitzungstermin

Stadtrat

09.06.2022

Kurztitel

Etablierung einer Wissensakademie in Magdeburg

Der Stadtrat der Landeshauptstadt Magdeburg möge beschließen:

Der Oberbürgermeister wird gebeten zu prüfen, inwiefern in Magdeburg der Aufbau einer Wissensakademie nach dem Vorbild der Schillerakademie¹ der Friedrich-Schiller-Schule (Gymnasium der Stadt Leipzig) forciert werden kann.

Wir bitten um sofortige Abstimmung. Die Ergebnisse sind im Verwaltungsausschuss sowie im Ausschuss für Bildung, Schule und Sport vorzustellen.

Begründung:

Am Schillergymnasium in Leipzig ist mit der Schillerakademie bereits ein anspruchsvolles Forum eines politisch-bildenden und intellektuellen Gedankenaustauschs entstanden. Die Jugendlichen haben dort die Möglichkeit nicht nur mit namhaften Politikerinnen und Politikern ins Gespräch zu kommen, sondern sie ins Kreuzverhör zu nehmen, um somit die demokratischen Prozesse der Entscheidungsfindung besser nachvollziehen zu können.

Die Stadt Magdeburg könnte sich daran beispielhaft orientieren und das Format gleichzeitig weiterentwickeln. Magdeburg ist eine Stadt der Wissenschaft. Sie fördert den Dialog mit und über Wissenschaft, z. B. durch die Reihe „Wissenschaft im Rathaus“. Diesen Dialog auch in die Schulen zu tragen, ist Zielsetzung dieses Antrages. Eine Wissensakademie sollte als Vortrags- und Diskussionsforum mit prominenten Gesprächspartnerinnen und Gesprächspartnern zu aktuellen Fragen der Zeit ausgestaltet werden, begleitet durch eine Online-Plattform, die die Veranstaltungen digital verfügbar macht. Eine Wissensakademie setzt gezielt Highlights im Schuljahr und lässt sich ggf. auch mit Angeboten wie der Kinderuniversität² der Otto-von-Guericke-Universität Magdeburg und der Webplattform „Ring-a-Scientist“³, die es ermöglicht, die Wissenschaftlerinnen und Wissenschaftler live per Videokonferenz ins Klassenzimmer zu bringen, verbinden.

Carola Schumann
Fraktionsvorsitzende
Fraktion FDP/Tierschutzpartei

Burkhard Moll
Fraktionsvorsitzender
Fraktion FDP/Tierschutzpartei

Stefanie Middendorf
Stadträtin
CDU-Ratsfraktion

Dennis Jannack
Stadtrat
Fraktion DIE LINKE

¹ [Schiller-Akademie | Friedrich-Schiller-Schule \(fschillerg.de\)](http://schiller-akademie.fschillerg.de)

² [Kinder-Uni Magdeburg - Kinder-Uni Magdeburg \(ovgu.de\)](http://kinder-uni-magdeburg-ovgu.de)

³ [Ring-a-Scientist.org](http://ring-a-scientist.org)